

ROSENFEST IN KARLOVO

Das Interview mit Frau Ivanka Baltova

wurde von Assoc. Prof. Dr. Emilia Velikova durchgeführt.



Frau Ivanka Baltova absolvierte die Universität für Kultur- und Bildungspersonal, Profil "Musik" in der Stadt Haskovo; "Kulturmanagement" an der Plovdiver Universität "Paisii Hilendarski", Kurs "Journalismus und Bibliothekswissenschaft"; Schule für Chorleiter. Während ihrer gesamten Laufbahn hat sie in einem Kulturzentrum gearbeitet. Sie ist Mitglied des Musiktrios "Impression", eines gemischten Chors und eines Kammerensembles für spezifischen Gesang, Leiterin der Vokalgruppe "Detelina". Auch nach ihrer Pensionierung engagiert sich Frau Baltova weiterhin in der Stadt Karlovo und in ihrem Heimatdorf Karavelovo. Sie ist Preisträgerin zahlreicher internationaler und nationaler Musikwettbewerbe und -festivals.

Frau Baltova, als eine der Organisatorinnen des kulturellen Lebens in der Stadt Karlovo, erzählen Sie uns, wann in Ihrem Land das wunderschöne Rosenfestival stattgefunden hat.

Der Feiertag wurde 1903 zum ersten Mal zelebriert. Als Zentrum der Rosenproduktion und der Verarbeitung von Rosenblüten waren Kazanlak und Karlovo schon lange vor der Befreiung bekannt. Viele Jahre lang war es nur ein Lebensunterhalt, aber erst in den 1930er Jahren wurden die Rosengärten, die schöne Natur und die Architektur, die lokale Rosenindustrie als eine attraktive Sache erkannt, die das Interesse der bulgarischen und ausländischen Touristen weckte. Nach dem Ende des Ersten Weltkriegs wurde der Feiertag in Karlovo regelmäßig gefeiert. Anfangs, nach der Restaurierung des Geburtshauses von Vasil Levski, wurden der 31. Mai und der 1. Juni (Pfingsten und Heiliger Geist) in Karlovo als Levski-Tage gefeiert und die Stadt organisierte eine große nationale Versammlung, an der viele Menschen aus dem ganzen Land teilnahmen. Bei dieser Gelegenheit wurde auch der Ort Kazanlak als Teil des Rosentals erwähnt. Ein kurioser Moment der Feierlichkeiten wurde uns dann von Nikola Stanev in seinem Reisebericht von 1936 präsentiert: "In diesen Tagen ist Karlovo am schönsten, dann werden die Rosen geerntet. Das Feld von Karlovo ist so aufregend wie das Meer, dessen Oberfläche rosafarbene Felder und Minzgärten durchschüttelt... Die Luft ist leicht und voll von dem Duft verschiedener Heil- und Feldblumen. Die Fahrgäste kommen mit dem Zug an, die Waggons reihen sich aneinander. Sie machen sich sofort auf den Weg zu den Kirchen, dem Aposteldenkmal und dem Marktplatz neben der Stadtuhr. Überall in den Straßen hängen endlose Rosenkränze an Pfählen, Fenstern, Toren und Balkonen, die Häuser sind wie Kirchen und Plätze geschmückt. Flinker Jungen und Mädchen, festlich gekleidet, mit Kränzen auf dem Kopf, halten in ihren Händen große Körbe mit bunten Rosen und lachen jedem Gast zu, um ihn mit einem Willkommensgruß zu begrüßen. "

Wie sieht das Programm des Festes heutzutage aus?

Das Fest findet am letzten Samstag im Mai statt, wenn die Rosenernte im Tal in vollem Gange ist. Der Tag hat einen festlichen und unterhaltsamen Charakter.

Das Programm umfasst:

- 1 Das Ritual "Rosenpflücken": In den Rosengärten in der Nähe der Stadt Karlovo. An dem Ritual nehmen Amateurgruppen aus der Gemeinde Karlovo teil - Mummenschanz, Gesangs- und Tanzgruppen für authentische Folklore, die für dieses Jahr gewählte Rosenkönigin und 6 kleine Begleiterinnen. In den Rosengärten haben die Touristen die Möglichkeit, an diesem Prozess teilzunehmen.
- 2 Umzug der Rosenkönigin: Die Prozession beginnt in den Rosengärten, führt durch die Straßen der Stadt Karlovo und erreicht den zentralen Platz, wo auf einer speziellen Bühne das Kulturprogramm fortgesetzt wird.
- 3 "Urlaub im Rosental": Umfasst eine offizielle Eröffnungsfeier und ein reichhaltiges Folkloreprogramm.
- 4 Vorführung der Gewinnung von Rosenöl und Verkostung von Rosenprodukten: Das Historische Museum der Stadt hat vor Gästen und Bürgern den Prozess der Gewinnung von Rosenöl seit Anfang des letzten Jahrhunderts vorgeführt.

- 5 Fröhlicher Kindernachmittag: Als innovative Veranstaltung wird hier ein Kinderwettbewerb "Mini Miss Rose" organisiert. Daran nehmen Kinder aus der Gemeinde Karlovo im Alter von 4 bis 8 Jahren teil.
- 6 Festlicher Spaß: Mit diesem Abendprogramm endet das Rosenfest in Karlovo. Es gibt ein reichhaltiges und abwechslungsreiches Unterhaltungsprogramm für die Bürger und Gäste der Stadt.

Wer ist das Gesicht des Rosenfestivals?

Dies ist die Rosenkönigin, die seit 1992 in einem Wettbewerb gewählt wird. An diesem Wettbewerb nehmen schöne und intelligente Mädchen aus der Gemeinde Karlovo im Alter von 18 bis 23 Jahren teil, die sich ausschließlich in sportlicher und formeller Kleidung präsentieren. Das ganze Jahr über nimmt die neu gewählte Rosenkönigin aktiv an den Veranstaltungen der Gemeinde Karlovo teil.